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Anwesende: 
 

SPD-Fraktion 
Enzmann, Andreas  
Hofmann, Doris  
Salzer, Risto Dr.  
Schneider, Dirk  

CDU-Fraktion 
Meinhardt, Lisa  
Weichert, Peter  

ALW-Fraktion 
Becker, Ernst-Ludwig  
Wächter, Gunter  

FWW-Fraktion 
Moczygemba, Eugen  

Magistrat 
Bormet, Helmut  
Höll, Herbert  
Mager, Philipp  
Merlau, Günter  
Möller, Ralf  

 
Olbricht, Monika 

 

Rohrbach, Peter  
Röhrig, Reinhold  
Thalheimer, Werner  
Zeller, Gerhard  

Ausländerbeirat 
Tomasulo, Maria Donata  

Seniorenbeirat 
Keil, Margot  

Schriftführung 
Latocha, Georg  

Verwaltung 
Bartosch, Luise  
Merlau, Jürgen  
Wigand, Klaus  

Presse 
Darmstädter EchoDr. Marc Wickl  
 

 
 
 
Der Vorsitzende des Ausschusses für Umwelt und Energie, Ernst-Ludwig Becker, eröffnet 
die Sitzung und stellt fest, dass die Einladungen fristgerecht und ordnungsgemäß ergangen 
sind (§§ 56 und 58 HGO), die Sitzung öffentlich bekannt gemacht wurde (§ 58 HGO) und der 
Ausschuss beschlussfähig ist. 
 
 
 
Folgende Tagesordnung wird festgestellt: 

 Drucksache 

 1. 
Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für 
Umwelt und Energie vom 02.09.2013 

 

 2. 
Sachstand Projekt "Erweiterung der Sanddüne und der Renaturierung am 
Apfelbach" 

IX/0682/1 

 

 
 
Tagesordnungspunkt 1 
Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Ener-
gie vom 02.09.2013 
 
Einwendungen gegen die Niederschrift über die Sitzung vom 02.09.2013 werden nicht erhoben. 
Sie ist somit rechtskräftig. 
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Tagesordnungspunkt 2 
Sachstand Projekt "Erweiterung der Sanddüne und der Renaturierung am Apfelbach" 
Drucksache: IX/0682/1 
 
Bürgermeister Rohrbach erläutert die Bedeutung des Projekts und den Zusammenhang mit der 
bereits in den vergangenen Jahren erfolgten Sandaufschüttung nördlich der Sandgewinnung 
Gräfenhausen. Er schlägt vor, dass der Ausschuss im Sommer einen Vor-Ort-Termin durchführt 
um sich die bereits vorhandene Dünnen-Entwicklung erläutern zu lassen. 
 
Auf Nachfrage erklärt Herr Wigand, dass die Unterhaltung der Sanddünnen durch Beweidung 
erfolgt, die sich zurzeit finanziell nicht selbst trägt. Die hierdurch entstehenden Kosten sind die 
einzigen dauerhaften Unterhaltungskosten.  
 
Der Ausschussvorsitzende regt an, dass in absehbarer Zeit Informationstafeln aufgestellt werden 
und evtl. jährliche Führungen durch Umweltverbände organisiert werden. 
 
 
Der Ausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung folgende Beschlussfassung: 
 
Der Sachstandbericht zum Projekt „Erweiterung der Sanddüne und der Renaturierung am Apfel-
bach“ wird zur Kenntnis genommen.  
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ohne Abstimmung zur Kenntnis genommen.  
 

 
gez. Becker 
  
Ernst-Ludwig Becker Georg Latocha 
Vorsitzender Schriftführung 
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